

## 仲間と共によいものを求め、 挑戦することで得られたもの

12月13日（木）の午後、本校の合唱祭が行われました。仲間と共に創り上げてきた合唱をこの日、総合センターのあじさいホールに響かせました。その歌声は、聴いている人の心を揺り動かすものでした。

この合唱祭の日を迎えるにあたり、生徒たちは目の前にある課題に対し、仲間と知恵を出し合い、学級の「集団力」を高めながら全力で取り組んできました。合唱は、歌う技術だけを高めれば、聴く人の心を揺さぶる合唱になるとは限りません。一人一人の合唱に対する思いの強さ、仲間の歌声を聴いて合わせる「集団力」が重要になってきます。そこに、合唱祭を行う「意味とねうち」があります。最高の合唱を生み出すために自分たちはどのように取り組んでいくのか。合唱が好きな生徒とそうでない生徒が仲間と共に一つの合唱という作品を創り出すためには・・・。体育祭に向けて満足する取組ができなかったという悔しい思いをくり返さないためには・・・。日常生活から仲間のことを思いながら活動していくことが歌う姿や声に表れることから、いかに日常生活の姿を高めていくか。そのためには・・・。生徒は、学級の仲間と全力を出しきったといえる最高の合唱を求めて、日々、取り組んできました。

その成果が、今年の合唱祭の歌声に表れていたと思います。スポットライトに照らされる華やかなステージに上がり、合唱を始めるために指揮者が腕を挙げた瞬間の静けさ。静まり返ったステージの上で観客の熱い視線を受けながら、彼らは何を思ったでしょうか。きっと、合唱祭に向けて仲間と共に取り組んできた合唱練習の日々のことや日常活動で取り組んできたこと、そして、ときには自分たちの合唱に向かう姿勢や取組の甘さからその現状を打破するために学級の仲間と真剣に話し合った日のこと等を思い浮かべたと思います。数々の課題を乗り越えて、このステージに立った生徒たち。わずか数分の合唱曲の中に、学級への思いを込め、全力で歌いきった生徒たち。彼らが歌い終わり、ステージを後にしたときのすがすがしい表情、中には涙をぬぐいながら自分の席にもどる生徒もいました。



このように生徒たちは、合唱祭の「意味とねうち」を理解して取り組んできたからこそ、「やりきった」という充実感に繋がっていったと思います。



## 「夢講話」で託されたメッセージ



12月15日（土）の土曜授業で、「夢の実現に向けて」というテーマで大棟耕介氏に講演していただきました。前半は大棟氏による見事なクラウンのパフォーマンスを見せていただきました。後半は、大棟氏がクラウンとして病院で闘病している子どもたちに笑いを届ける活動を何故行っているかについて語られました。その活動で体験したこと、さらに、自分の歩んできた人生を踏まえて、生徒たちに熱いメッセージを語られました。そのメッセージは、次の4つでした。

- ①素晴らしい大人になるために、徹底的に友達を大切にすること  
→自分が大人になって大切にしてきた人に助けてもらえる。
- ②期待されたらそれに応えること  
→期待は期待しているところにくる。高い期待に応えることで自分をより大きく成長させることができる。
- ③今を精一杯生きること  
→全力を使う癖を付ける。大人になってから体力的に厳しい。エネルギーあふれる中学生のこの時期に全力を出し切る。
- ④勇気をもつこと  
→挑戦して、できなかったことができると楽しい。自分の可能性をひろげていく。



闘病している子どもたちに笑顔を届ける大棟氏のパフォーマンスと根底に流れる思い、そして、熱いメッセージを受け、生徒たちは、きっと自分の生活を振り返って新たな思いになったと思います。

## 【1月の行事予定】

日	曜	行事など	日	曜	行事など
1	火	元日 冬季休業日（冬休み）	16	水	
2	水		17	木	3年学年末テスト 1・2年実力テスト
3	木		18	金	
4	金		19	土	
5	土		20	日	瑞穂駅伝
6	日	↓	21	月	
7	月	始業式	22	火	
8	火	3年実力テスト	23	水	委員会
9	水		24	木	
10	木		25	金	新1年生入学説明会
11	金		26	土	3年面接練習
12	土		27	日	
13	日		28	月	2年 西濃専門高等学校説明会参加
14	月	成人の日	29	火	3年希望個別懇談 教育相談週間1・2年
15	火		30	水	3年希望個別懇談
			31	木	3年希望個別懇談 ↓

あと数日で、2018年が終わり、2019年を迎えます。来年の干支は「亥年」です。十二支には、それぞれの季節が割り当てられているのを知っていますか。「亥」は、冬が割り当てられています。春の芽吹きまで、じっと硬い種の中でエネルギーを内に込めていました。そうしたイメージが亥年のもつ意味だそうです。この年は、知識を増やす、精神を育てる等、外に向けての活動ではなく内部の充実を心がけるとよい年と言われています。自分を磨くことで、自分の夢の実現に近付きますね。

2019年が皆様にとって飛躍の年となりますように！ よいお年をお迎えください。



12月29日～1月3日の間で

緊急時は、080-9115-5826 まで、ご連絡ください。